



<https://pixabay.com/es/los-libros-investigaci%C3%B3n-2562331/>

Humanidades y Ciencias de la Conducta

Mi experiencia en la elaboración de la tesis de licenciatura

My experience writing an undergraduate thesis

Betzacarías Báez-Vázquez¹

Soy alumno de la Universidad Autónoma de Tamaulipas en la Facultad de Comercio y Administración Victoria. Cursé mi último semestre de la licenciatura en tecnologías de la información en el periodo Agosto-Diciembre del 2016. En mi Facultad nos piden un seminario, un diplomado o una tesis además del examen de egreso como requisito de titulación. Describir mi experiencia en la elaboración de una tesis es un tanto peculiar, ya que no fue mi primera opción y no me pasaba por el pensamiento la elaboración de ésta. Si bien en el transcurso de la carrera cursé materias referentes a la elaboración de una tesis, como metodología de la investigación o investigación aplicada, no contaba con experiencia en el desarrollo de una tesis como tal.

Sin embargo, al no abrirse el diplomado y siendo el seminario solamente para egresados de la facultad, la tesis era mi opción restante. Durante este último semestre realicé mis prácticas profesionales en las oficinas centrales de la Universidad, en la Secretaría Académica, fue ahí donde, bajo la propuesta y apoyo de mi jefa de prácticas, la doctora Mónica Sánchez Limón, me decidí a desarrollar mi tesis. Posteriormente, ella pidió la colaboración del doctorante Pedro Herrera Ledesma para que me auxiliara también con mi trabajo, ya que con su experiencia en maquiladoras me podía

guiar, a los dos les agradezco todo su apoyo. En cuanto a mi experiencia directa en el desarrollo de la tesis, ésta fue un análisis comparativo entre los mercados laborales de la maquiladora y la construcción y cómo factores externos afectaban a su fuerza laboral. Desarrollarla me tomó al menos dos horas diarias de mi último semestre, leer, buscar artículos, escribir, apegarme a las normas del APA, revisiones, correcciones. Fue un trabajo pesado, ya que a la par de ésta cursaba mis últimas materias en la Facultad, además de estudiar de vez en cuando para el examen de egreso. Pero al final del día se siente una gran satisfacción haber realizado la tesis, ver todos esos días de desvelo reflejados en un producto de investigación.

Una vez concluida solo me queda presentarla ante los sinodales en la Facultad. Espero tener éxito en ese punto para poder alcanzar mi objetivo final que es mi título como licenciado en Tecnologías de la Información. En lo personal, hacer una tesis me parece ahora una gran opción para los estudiantes, no solo para titularse sino también para adquirir nuevas habilidades en el campo de la investigación y de esta forma aspirar a grados superiores como maestría o doctorado. El desarrollo de una tesis puede provocar desconcierto o pereza, sin embargo, ahora sé que es una experiencia.

¹ Egresado de la Licenciatura en Tecnologías de la Información de la UAT.